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Protokoll  
 
70. Sanierungsbeirat AZ- und Sanierungsgebiet Wilhelmstadt 
 
Teilnehmer:     Frau Lange, BA Spandau   

   Herr Rinke, BA Spandau   

   Herr Uckert, SenSW  

   Herr Wiemken, Geschäftsstraßenmanagement  

   Herr Wilke, KoSP GmbH  

   Frau Tennert-Guhr, KoSP GmbH  

   Herr Paolini, Stadtteilvertretung 

   Herr Henkel, Stadtteilvertretung   

   Herr Ritter, Stadtteilvertretung   

   Herr Schaffelder, Wilma  

     

Ort:   Stadtteilladen Adamstraße 39   

 

Datum:   07. Februar 2018, 17:00 Uhr bis 19:00 Uhr 
 

 
TOP 0:     Abstimmung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird im TOP 6 (Sonstiges) um die Anfrage der STV vom 01.02.2018  
ergänzt.  
 

 
TOP 1:     Anmerkungen zum Protokoll der 69. Sitzung  
 

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der 69. Sitzung vom 06.12.2017.  

 

TOP 2:   Aktuelles vom Sanierungsgeschehen und aus dem Quartier  

Bestätigung / Neuwahl STV  

Die Vereinbarung eines Termins mit der Arbeitsgruppe zur Neuwahl/Bestätigung der 
STV konnte aufgrund der Krankheit von Frau Schröder bislang nicht erfolgen. Dies wird 
nach Ihrer Rückkehr erfolgen.  

 

Fortschreibung ISEK  

KoSP hat Ende des Jahres 2017 einen Entwurf des ISEKs an Bezirk und Senat überge-
ben. Derzeit findet in mehreren Abstimmungsrunden die Überarbeitung der Gliederung 
und der Inhalte statt. Dies wird noch einige Zeit in Anspruch nehmen.  

Danach soll zunächst die Abstimmung mit den Fachämtern erfolgen, bevor das ISEK in 
die Bürgerbeteiligung geht.  

Seitens der STV wird darauf hingewiesen, dass dieser Zeitpunkt für eine Bürgerbeteili-
gung als zu spät angesehen wird. Als Beispiel wird hier die Altstadt genannt, wo die 
Bürger bereits frühzeitig einbezogen wurden und in einer online-Umfrage mögliche Pro-
jektvorschläge unterbreiten konnten.  

Es wird sich darauf verständigt, dass die Wilhelmstädter in der nächsten Wilma dazu 
aufgerufen werden sollen, welche Projekte sie als dringlich und wichtig ansehen und 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Frau Schröder: Ter-
minvereinbarung mit 
AG  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Koordinationsbüro – KoSP GmbH   

 
 

  2 

entsprechende Vorschläge einreichen können. Es muss noch geprüft werden, in welcher 
Form diese Vorschläge eingereicht werden können (z. B. Post, Mail oder online-Blog).  

 

 

TOP 3:    AZ-Förderprogramm 
 

 

Abhängung Weißenburger Straße  

Es liegt der Entwurf eines Info-Flyers vor, mit dem die Anlieger des Kreuzungsbereiches 
über die temporäre Schließung informiert werden sollen.  

Die STV weist darauf hin, dass die Information VOR der tatsächlichen Abhängung in die 
Haushalte verteilt werden sollte.  

Derzeit liegt jedoch noch keine endgültige Genehmigung der VLB vor.  

 

TOP 4:    Geschäftsstraßenmanagement 
 
Geschäftseröffnungen  

Herr Wiemken informiert, dass das Bekleidungsgeschäft radi 55 in der Pichelsdorfer 
Straße 55 nach anfänglicher Schließung zum Ende des Jahres 2017 am 02.03.2018 mit 
neuem Konzept wieder eröffnet.  

Außerdem eröffnet im Frühjahr 2018 gegenüber des Földerichplatzes in der Adamstraße 
13 ein italienischer Eisladen. Der konkrete Termin steht noch nicht fest.  

 

Osteraktion  

Auch 2018 wird die Osteraktion „Finde Dein Osternest“ wieder durchgeführt. Die Körbe 
werden von Kindern gebastelt und beim GSM abgegeben. Diese verteilen die Nester an 
die Gewerbetreibenden, die sie befüllen und im Schaufenster ausstellen. Die Abholung 
der Nester durch die Kinder soll in diesem Jahr jedoch erst in der Woche nach Ostern 
erfolgen, damit die Aktion länger in den Schaufenstern präsent ist.  

 

Gebietsfonds 

Herr Wiemken zeigt die Flyer für die Bewerbung des Gebietsfonds 2018. Es liegen be-
reits Anträge vor, daher stellt sich die Frage nach einer vorzeitigen Jurysitzung oder 
einer möglichen Abstimmung per Mail.  

Aufgrund der hohen Dringlichkeit soll kurzfristig über den Antrag von Frau Putzbach, 
Inhaberin des radi 55, per Mail entschieden werden. GSM wird die Vorprüfung vorneh-
men und die Anträge per Mail zur Abstimmung an die Jury verschicken.  

 

Anfrage der Martin-Buber-Oberschule  

Die Martin-Buber-Oberschule aus dem Falkenhagener Feld feiert in diesem Jahr 
50jähriges Bestehen. Dazu sollen an 50 Orten Schüler der Schule Einsätze für die All-
gemeinheit leisten. Gesucht werden Ideen, für mögliche Aktivitäten. Die STV wird in der 
anschließenden Sitzung ihre Teilnehmer darauf ansprechen.  
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TOP 5:   Bürgerbeteiligung und Öffentlichkeitsarbeit  

Tag der Städtebauförderung 2018 

Der Tag der Städtebauförderung findet am 05.05.2018 statt. Geplant ist ein Rundgang 

zur Vorstellung von Orten, an denen sich zukünftig etwas ändern wird in Form eines 

Rundgangs. Dieser startet und endet im Stadtteilladen und wird ca. 3,3 km lang sein. 

Der Rundgang ist barrierefrei, wird mit einer Personenführungsanlage (daher vorherige 

Anmeldung nötig) geführt und beginnt um 10:00 Uhr. Gern kann sich die STV mit Rede-

beiträgen daran beteiligen.  

 

TOP 6:     Sonstiges  

 

Anfrage der STV vom 01.02.2018 

 

Seitens der STV werden zwei Themen gesehen, die die Bewohner der Wilhelmstadt 
zukünftig beschäftigen werden:  

 

Durch die wahrscheinliche Nutzung der Schmidt-Knobelsdorf-Kaserne als Standort für 
die Bundespolizei werden Hubschrauberstarts und -landungen erwartet, die wiederum 
zu Lärmbelästigungen führen können.  

Derzeit liegen jedoch noch keine verbindlichen Aussagen darüber vor, ob und wie der 
Standort der Kaserne zukünftig genutzt wird.  

 

Ein weiteres Thema betrifft die durch zukünftige Wohnstandorte und Baustellen befürch-
tete Vermehrung der Verkehrsströme durch die Wilhelmstadt. Die STV fragt nach, ob 
dies bei der Genehmigung der Bauvorhaben Berücksichtigung fand. Das Bezirksamt teilt 
mit, dass im Rahmen der Erstellung eines B-Planes regelmäßig die Verkehrsbelange 
berücksichtigt werden. Dafür ist das SGA zuständig.  

 
 

TOP 7:    nächste Termine 

 

➢ 72. Sanierungsbeirat am 07.03.2018 um 17:00 Uhr im Stadtteilladen  

➢ 73. Sanierungsbeirat am 04.04.2018 um 17:00 Uhr im Stadtteilladen  

➢ 74. Sanierungsbeirat am 02.05.2018 um 17:00 Uhr im Stadtteilladen  

 

 

 

 

Linda Tennert-Guhr  

KoSP GmbH 

20.02.2018 
 

Kopie:  alle Gesprächsteilnehmer per E-Mail    

Akte: Sanierungsbeirat Wilhelmstadt 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


